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1. СМИ о Таймыре 
 
Заключительную партию груза отправили из столицы Красноярья в Дудинку 

Речной порт Красноярска отправил заключительную в навигацию 2022 года партию 
грузов в Заполярье. 8 октября теплоход «Кострома» вышел с контейнерным грузом в Дудинку. 
Об этом сообщает пресс-служба Енисейского речного пароходства (ЕРП). 

В судоходной компании отмечают, что из-за обмеления Енисея во второй половине лета 
и осенью, как и весь крупный флот, судно было загружено в Красноярском речном порту на 
неполную осадку и приняло дополнительный груз уже после прохождения Казачинского 
порога в Лесосибирском порту.  

Напомним, из-за низких уровней воды на отрезке от Красноярска до Лесосибирска часть 
грузов была переадресована в Лесосибирский порт. В столице региона суда загружались на 
осадку 1,75 метра, обеспечивающую безопасное прохождение маловодных участков. 

Как рассказал исполнительный директор Красноярского речного порта Анатолий Немчин, 
корректировка работы грузового флота отразилась и на производственных процессах: 
возросла оборачиваемость судов, что потребовало увеличения интенсивности их обработки.   

«В целях оптимального размещения груза для хранения и складирования были 
организованы дополнительные грузовые площадки. Благодаря ответственному отношению 
коллектива Красноярского речного порта к своему делу, а также хорошо отлаженному 
взаимодействию с Енисейским речным пароходством был отправлен весь запланированный 
объем грузов на Север», – подчеркнул он. 

На сегодня объем грузопереработки Красноярского речного порта составил 680 тысяч 
тонн. В том числе обработано порядка шести тысяч контейнеров в 20-футовом эквиваленте.  

«Предприятие продолжает отгружать уголь на Епишино, принимает прибывающие из 
Дудинки грузы, в том числе порожние контейнеры. Также ожидает возвращения для зачистки 
барж, которые использовались для перевозки песка. После зачистки баржи встанут на 
межнавигационный ремонт», – уточнили в порту. 

«Северный город» 
 

На Таймыре откроют цех по переработке оленины 
В планах запустить предприятие уже к 1-му ноября. На новое производство возложены 

большие надежды: оно не только насытит рынок экологически чистой продукцией, но и 
создаст новые рабочие места. 

Модульное здание нового цеха видно еще на подлете к поселку Носок. Автономное 
предприятие возвели на просторах тундры в рекордные сроки. Внутри – все готово к работе. 
Санитарные зоны, разделочные столы, обвалочная техника, морозильные камеры. 

Планируемая производственная мощность цеха – до 150 туш оленя за смену. Здесь 
будет производиться только первичная обработка мяса, распиловка и если требуется – 
упаковка в вакуум. 

Насытить рынок экологически чистой сельхозпродукцией, а заодно поддержать местных 
оленеводов – основные задачи нового предприятия. Цех возвели на частные средства, но 
бизнес будет вестись с учетом поддержки государства. 

Сергей Сизоненко, депутат Законодательного Собрания Красноярского края: "Одной из 
задач мы сейчас ставим на Комитете – проведение дополнительного механизма 
стимулирования, чтобы люди, которые занимаются оленеводством, могли сдавать продукцию 
и смогли получать дополнительные денежные средства. Это называется субсидия за 
килограмм сданной продукции". 

Цех должен приступить к работе к 1 ноября. В это время у оленеводов как раз 
заканчиваются традиционные летовки. Расценки, по которым копытных начнут принимать на 
забой – определены. 

Насираддин Алиев, предприниматель: "Мы планируем выплачивать с субсидией вместе 
450 рублей за каждый килограмм, из них часть будет составлять наши деньги, часть – 
субсидия". 
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С открытием нового предприятия появятся и долгожданные рабочие места. Не 
менее 12. Столько нужно для бесперебойного процесса. При этом, преимущественное право 
на трудоустройство получат жители Носка. 

Вести 
2. СМИ о городе Дудинке 
 
В Левинских Песках провели комплекс благоустротельных работ 

В поселке Левинские Пески завершена расчистка центральной улицы от фрагментов 
давно сгоревшего дома и выровнена площадка перед памятником жителям поселка, павшим 
в годы Великой Отечественной войны. 
 Комплекс мероприятий, который позволил преобразить внешний вид Левинских Песков, 
проведен сотрудниками ООО «Потапово» в рамках контракта на выполнение работ по 
санитарной очистке и благоустройству поселка. Мероприятия были запланированы в ответ на 
пожелания актива населенного пункта, адресованные главе муниципального образования 
«город Дудинка» Юрию Гурину. 
 
Камерный театр готовится к премьере 

В городском Доме культуры идут репетиции спектакля «Я вернусь», поставленного по 
пьесе Марины Петраковой, в рамках проекта «Память великого Енисея», поддержанного 
Президентским фондом культурных инициатив. 

В спектакле принимают участие актеры народного Камерного театра, творческие 
коллективы городского Дома культуры и горожане-любители театрального искусства. Пьеса к 
спектаклю написана на основе реальных историй, рассказанных дудинцами, и посвящена 
Дудинке 30-40 годов, людям, которые жили и строили город, событиям страны в этот период. 

Премьерные показы спектакля состоятся в большом зале городского Дома культуры 28 и 
29 октября в 18:00. Кроме этого запланирована серия сеансов для студентов Таймырского 
колледжа и учащихся дудинских школ в рамках «Уроков памяти». 

 
Сломавшего участковому палец мужчину в Дудинке приговорили к 3 годам колонии 

В Дудинке жителя Самарской области приговорили к трём годам колонии общего режима 
за насилие над полицейским. Об этом рассказали в пресс-службе краевой прокуратуры. 

В мае на дежурстве участковый предотвращал уличный конфликт между тремя 
местными жительницами и компанией вахтовиков, склонявших девушек к совместному 
распитию спиртного. Однако, спустя некоторое время после ухода, 30-летний мужчина с 
пьяными товарищами вернулся на место и, угрожая, прыгнул на представителя власти и 
сломал ему палец на левой кисти. 

Напавшего приговорили к трём годам колонии, с него в пользу потерпевшего взыскали 
50 тысяч рублей компенсации морального вреда. 

Енисей ТВ 
 

3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 
"Норникель" завершил рекультивацию земель после крупного разлива дизтоплива 

"Норникель" сообщил о завершении принадлежащим ему АО "Норильско-Таймырская 
энергетическая компания" (НТЭК) рекультивации земель возле реки Амбарной после крупного 
разлива дизтоплива, произошедшего весной 2020 года. 

"НТЭК завершила рекультивацию возле реки Амбарной. Работы по восстановлению 
плодородного слоя выполнялись поэтапно. Землю сначала вспахивали, потом удобряли 
торфом и затем засеивали смесью трав в особых пропорциях", — говорится в сообщении в 
официальном Telegram-канале "Норникеля". 

Компания отмечает, что для рекультивации была задействована уникальная техника, 
подходящая для использования в условиях хрупкой экосистемы тундры, всё оборудование 
подбиралось с учетом оказания минимального воздействия на почву. 

ПРАЙМ 
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"Интеррос" передал благотворительному фонду своего владельца 47,5% Росбанка 
Компания "Интеррос" передала 47,5% в капитале Росбанка благотворительному фонду 

Владимира Потанина, свидетельствуют материалы кредитной организации. 
Сделка прошла 17 октября. Доля акций "Интеррос Капитала" в Росбанке снизилась до 

45%. Еще 7,5% акций в конце сентября перешли на баланс компании "Русфинанс", которая 
принадлежит Росбанку. 

"Интеррос" в сентябре объявил, что передаст до 50% акций Росбанка в 
благотворительный фонд Потанина. Еще 10% акций компания планировала передать на 
мотивационную программу для сотрудников Росбанка, которая будет запущена в цифровой 
форме. Как заявлял Потанин, такая передача идет в русле идеи "народного капитализма" – 
превращения работников компаний в их бенефициаров, а ЦФА являются наиболее 
реалистичной формой для этого. 

По мнению бизнесмена, эта передача акций в благотворительный фонд укрепит 
независимый статус Росбанка, в котором главную роль будет играть совет директоров, где 
большинство составляют независимые директора. 

О решении направить большую часть состояния на благотворительные цели Потанин 
объявил в 2010 году. В 2013 году он присоединился к филантропической инициативе Билла 
Гейтса и Уоррена Баффета Giving Pledge, участники которой дают гарантию передачи не 
менее 50% капитала на благотворительность (как правило, после своей смерти). 

Росбанк до мая этого года принадлежал французской Societe Generale, однако после 
решения группы уйти из России сменил собственника. Им стала компания "Интеррос", 
которая и основала банк в 1998 году. В конце июня Потанин как контролирующий собственник 
Росбанка был включен в санкционные списки Великобритании. 

INTERFAX.RU 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 

Роспотребнадзор: В Красноярском крае нет гриппа 
На сегодняшний день на территории Красноярского края не зарегистрировано ни одного 

случая заболевания гриппом. Кроме того, в регионе продолжает снижаться уровень 
заболеваемости ОРВИ. Об этом сегодня сообщил главный санитарный врач региона Дмитрий 
Горяев. 

Он уточнил, что за прошедшую неделю за медицинской помощью обратились 10139 
жителей с признаками острых респираторных вирусных инфекций. Это на 5,9 % меньше, чем 
на предыдущей неделе. 

Против гриппа на сегодняшний день вакцинировались почти 740 тысяч жителей края. 
Напомним, для получения прививки необходимо обратиться в поликлинику по месту 

жительства, либо в стационарные и мобильные внебольничные пункты. 
Newslab.ru 

 
На выборы губернатора края хотят потратить более миллиарда рублей 

В Красноярском крае на выборы губернатора в 2023 году хотят потратить более 1 
миллиарда рублей. 

Соответствующая информация содержится в пояснительной записке к проекту краевого 
бюджета на следующий год. На подготовку и проведение выборов главы региона 
запланирован бюджет в 1, 074 миллиарда рублей. 

Еще 145 миллионов рублей выделят на содержание и работу избирательной комиссии 
края. 

Проспект Мира 
 

В Красноярском крае пары стали реже вступать в брак 
Специалисты Красноярскстата рассказали о браках и разводах в регионах Енисейской 

Сибири за период с января по август 2022 года. 
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В Красноярском крае за восемь месяцев 2022 года узами брака связали себя 12 571 
пара. По сравнению с аналогичным периодом предыдущего года число заключённых браков 
уменьшилось на 5%. Расторгли семейные отношения в текущем году 9 961 пара. Число 
разводов по сравнению с прошлым годом уменьшилось на 1%. На 1 тысячу браков 
приходилось 792 развода. 

В Хакасии за 8 месяцев поженились 2 251 пара, а развелись 1 952 пары. Число разводов 
по сравнению с прошлым годом увеличилось на 11%. На 1 000 браков приходилось 867 
разводов. 

В Республике Тыва за восемь месяцев 2022 года узами брака связали свои отношения 1 
281 пара. По сравнению с аналогичным периодом предыдущего года число заключённых 
браков увеличилось на 19%. Расторгли семейные отношения в текущем году 713 пар. Число 
разводов по сравнению с прошлым годом увеличилось на 7%. На 1 000 браков приходилось 
557 разводов. 

Newslab.ru 
 
В Красноярском крае темпы строительства жилья выросли на 35% 

С января по сентябрь 2022 на территории Красноярского края было построено и введено 
в эксплуатацию 1,74 млн кв. метров жилья. Такими данными поделился Михаил Рабушко, 
министр строительства региона. 

С начала 2022 построено 0,485 млн кв. метров индивидуальных и 0,589 млн кв. метров 
многоквартирных домов. До конца 2022 в регионе планируют построить еще не менее 1,320 
млн кв. метров жилья. 

По словам Михаила Рабушко, Красноярский край уже не первый год демонстрирует рост 
темпов строительства жилья. 

С начала года индустрия оказалась в непростой ситуации из-за увеличения 
себестоимости строительства, проблем с импортными стройматериалами, но тем не менее за 
девять месяцев этого года введено на 35% больше жилья, чем за аналогичный период 
предыдущего», — отметил глава Минстроя. 

ДК 
 

Продукты в Красноярском крае стали дорожать медленнее. В целом инфляция по 
региону также замедлилась и оказалась ниже общероссийской. 

В сентябре 2022 продукты в Красноярском крае подорожали в годовом выражении на 
15,31%, это меньше, чем было в августе на 1,47 процентного пункта, сообщили в 
красноярском отделении Банка России. 

Замедление инфляционных процессов в этом сегменте связано с ростом объемов 
производства в сельском хозяйстве. В частности, менее заметными темпами росли цены на 
мясо и мясные продукты, а также на молоко и молочную продукцию. 

Наращивание поставок овощей и фруктов из стран Средней Азии и южных регионов 
страны привело, в ряду прочего, к снижению цен на апельсины, груши, помидоры, лука и 
картофель. 

В непродовольственном сегменте основную роль сыграло расширение предложения 
древесины на внутреннем рынке, увеличение поставок из Китая, налаживание механизма 
параллельного импорта и низкая потребительская активность. В результате снизился темп 
роста цен на автомобили, шины, мебель и бытовую технику. Итоговая инфляция в сентябре 
составила 13,34% после 13,84% в августе. 

В услугах же годовая инфляция осталась практически на том же уровне, что и месяц 
назад —11,76%в сентябре против 11,87% в августе. 

В целом по Красноярскому краю темпы роста цен в годовом выражении за сентябрь 2022 
снизились на 0,74 п.п. и составили 13,63%. По Сибири же они были на уровне 14,26%, а по 
России — 13,68%. 

По прогнозу Банка России, в 2022 годовая инфляция в стране составит 11–13%, а в 2023 
снизится до 5–7%. К плановым же 4% она вернется в 2024. 

ДК 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

6 

5. СМИ о России 
 

Генерал Суровикин — о ситуации в зоне боевых действий. Главное 
Командующий группировкой войск в зоне специальной военной операции генерал армии 

Сергей Суровикин в интервью телеканалу «Россия 24» рассказал о ситуации в Херсонской 
области и на других участках фронта. 

Обстановка в Херсоне 
«Натовское руководство вооруженными силами Украины уже давно требует от киевского 

режима наступательных операций на херсонском направлении, не считаясь ни с какими 
жертвами — как в самих ВСУ, так и среди мирного населения… Дальнейшие наши планы и 
действия в отношении самого города Херсон будут зависеть от складывающейся военно-
тактической ситуации. Повторяю, — она уже на сегодняшний день весьма непростая». 

Выезд населения из Херсонской области 
«У нас имеются данные о возможности применения киевским режимом запрещенных 

методов войны в районе города Херсон, о подготовке Киевом массированного ракетного 
удара по плотине Каховской ГЭС, нанесение массивного ракетно-артиллерийского удара по 
городу без разбора целей… В этих условиях нашей первоочередной задачей является 
сохранение жизни и здоровья мирных граждан. Поэтому, прежде всего, российская армия 
обеспечит безопасный, уже объявленный выезд населения по готовящейся правительством 
России программе переселения». 

Попытки наступления со стороны Украины 
«Противник не оставляет попыток атаковать позиции российских войск. Прежде всего это 

касается купянского, краснолиманского и николаево-криворожского направлений… 
Украинский режим стремится прорвать нашу оборону. Для этого ВСУ подтягивают на 
передовую все имеющиеся резервы. В основном это силы территориальной обороны, не 
прошедшие полный курс подготовки». 

Стратегия российской армии 
«Ежесуточно потери противника составляют от 600 до 1000 человек убитыми и 

ранеными. У нас иная стратегия. Об этом уже говорил верховный главнокомандующий. Мы не 
стремимся к высоким темпам продвижения, бережем каждого солдата и методично 
“перемалываем” наступающего противника. Тем самым не только минимизируются свои 
потери, но и значительно сокращается количество жертв среди мирного населения». 

Действия авиации и ПВО 
«В ходе операции экипажи оперативно-тактической, армейской и дальней авиации 

выполнили более 34 тыс. боевых вылетов. Ими применено свыше 7 тыс. управляемых 
авиационных средств поражения. Хорошо себя зарекомендовали по поражению объектов 
новейшие гиперзвуковые авиационные ракеты “Кинжал”. Ни одна из систем ПВО противника 
этой ракете не страшна. Высочайшую точность также показали стратегические крылатые 
ракеты воздушного базирования». 

Применение истребителя пятого поколения Су-57 в зоне конфликта 
«По качеству боевого применения особо хочу выделить многофункциональный самолет 

пятого поколения Су-57. Имея широкую номенклатуру вооружения, в каждом вылете он 
решает многоплановые задачи поражения воздушных и наземных целей». 

Об отношениях с Украиной 
«Противник — это преступный режим, который толкает граждан Украины на смерть. Мы с 

украинцами — один народ и желаем одного, чтобы Украина была независимым от Запада и 
НАТО дружественным для России государством». 

Российские военные заявили о контроле над Херсонской областью в середине марта. В 
конце сентября ее включили в состав России по итогам референдума, проведенного на 
контролируемой войсками части региона, 5 октября президент Владимир Путин подписал 
соответствующий документ. 4 октября в ВГА рассказали, что российские войска заняли 
«линию обороны» близ села Дудчаны на северо-востоке области, а продвижение ВСУ было 
остановлено. 

РБК 
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Правительство РФ. Отменены финансовые проверки получателей бюджетных средств 
До конца 2022 года в рамках государственного (муниципального) финансового контроля 

Казначейство не будет проводить проверки в отношении главных распорядителей и 
получателей бюджетных средств. Такое постановление кабмина от 14.04.2022 вступил в силу. 

Уточняется, что уже начатые проверки либо приостановят до 1 января 2023 года, либо 
завершат не позднее 20 рабочих дней с даты вступления постановления в силу. 

Также по обращениям сроки исполнения ранее выданных предписаний продлят не менее 
чем до конца 2022 года. 

Требование не распространяется на проверки по поручениям Президента, 
Правительства и требованиям Генерального прокурора, ФСБ и МВД. 

 "Парламентская газета" 
 

Госдума поддержала заморозку накопительной пенсии россиян 
В ходе пленарного заседания 18 октября Госдума в первом чтении приняла 

правительственный законопроект о продлении заморозки накопительной части пенсии до 
конца 2025 года. Об этом сообщается на сайте системы обеспечения законодательной 
деятельности РФ. 

«Принять законопроект в первом чтении, представить поправки к законопроекту», — 
сообщается в статусе рассмотрения законопроекта о продлении заморозки накопительной 
части пенсии на сайте системы обеспечения законодательной деятельности РФ. Согласно 
информации в пояснительной записке к законопроекту, суммы страховых взносов будут в 
полном объеме направлены на финансирование страховых пенсий и их одновременным 
учетом на индивидуальном лицевом счете застрахованного лица в 2025 году. 

«Реализация законопроекта приведет к уменьшению трансферта на обязательное 
пенсионное страхование, передаваемого из федерального бюджета бюджету Пенсионного 
фонда РФ в 2025 году», — говорится в финансово-экономическом обосновании к проекту 
федерального закона, опубликованном на сайте системы обеспечения законодательной 
деятельности РФ. В обосновании к проекту также отмечается, что так, по предварительной 
оценке, трансферт на обязательное пенсионное страхование уменьшится на 925,9 млрд. 
рублей. 

Ранее президент РФ Владимир Путин подписал закон о продлении заморозки 
накопительной части пенсии до 2024 года, сообщает RT. Накопительная пенсия находится в 
замороженном состоянии с 2014 года. 

URA.RU 
 

Россия попала в десятку стран с наибольшим числом сверхбогатых людей 
Россия занимает десятую строчку в списке стран, ранжированных по числу 

центимиллионеров — сверхбогатых людей, владеющих состоянием от $100 млн, подсчитала 
консалтинговая компания Henley & Partners совместно с New World Wealth (сообщение 
поступило в РБК). 

Согласно данным исследования, количество центимиллионеров в мире составляет 25 
490 человек. Это в основном владельцы технологических и мультинациональных компаний, 
финансисты и наследники состояний. За последние 20 лет их количество увеличилось более 
чем вдвое. 

В США проживает 38% (9730) всех центимиллионеров, Китай и Индия занимают 2-е 
(2021) и 3-е (1132) место соответственно. Великобритания идет следом и занимает 4-е место 
(968), за ней — Германия на 5-м месте (966). 

В десятку попали также Швейцария, занимающая 6-е место (808), Япония (765), Канада 
(541), Австралия (463). Россия замыкает топ-10 стран с наибольшим количеством 
центимиллионеров — 435. Другие крупные экономики, Франция (380) и Италия (298), не 
попали в число лидеров по количеству центимиллионеров. 

По оценкам исследователей, в ближайшие годы число сверхбогатых людей будет 
быстро расти в странах Азии и Африки. «В ближайшее десятилетие в Азии будет на 57% 
больше центимиллионеров, чем в Европе и США. Индийские и китайские центимиллионеры в 
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скором времени затмят своих американских и европейских «согруппников», — полагает 
соавтор исследования, британский финансовый журналист Миша Гленни. 

По прогнозу авторов, самый быстрый прирост в следующем десятилетии покажет 
Вьетнам, с темпами роста в 95% в секторах недвижимости, технологий и финансовых услуг. 
Следующей идет Индия, где к 2032 году ожидается 80%-й рост числа людей с состоянием 
более $100 млн. Вслед за ней — островное государство Маврикий, которое стало точкой 
притяжения для миграции центимиллионеров: для этого государства Африки прогнозируется 
75%-й рост числа сверхбогатых жителей. 

 РБК 
 

Хуснуллин объявил о жилищных сертификатах для граждан из Херсонской области 
Жители Херсонской области смогут приобрести жилье в любом регионе страны. С таким 

заявлением сегодня выступил вице-премьер Марат Хуснуллин. В кабмине готов алгоритм по 
переселению граждан, которые примут решение переехать с Херсонщины в любую точку 
России. Для покупки недвижимости будут использоваться жилищные сертификаты. 

О принятых решениях Марат Хуснуллин во вторник докладывал депутатам Госдумы за 
закрытыми дверьми, после чего замглавы кабмина вышел на краткий пресс-подход к 
журналистам. По выражению лица Хуснуллина было видно: все прошло гладко, все 
довольны. 

В понедельник председатель Комитета по просвещению Ольга Казакова на Совете 
Госдумы сообщила, что жилищный вопрос перед парламентариями поставили ребром жители 
нового российского региона во время рабочей поездки думцев. Из-за постоянных обстрелов 
со стороны киевского режима и настойчивых попыток ВСУ разрушить Каховскую ГЭС далеко 
не все готовы оставаться в Херсонской области. 

Однако алгоритм переселения оказался найден очень быстро. По словам Марата 
Хуснуллина, основным механизмом станет жилищный сертификат. Вице-премьер подчеркнул, 
что этот формат хорошо проработан, поэтому проблем с реализацией не возникнет. 

— Жилищный сертификат — это основной отработанный правовой механизм, который у 
нас в России существует. Жителям Херсонской области будет предоставлена возможность их 
бесплатной доставки в пункты временного проживания, где они смогут жить до тех пор, пока 
не подберут себе подходящее жилье. Это может быть хоть дом, хоть квартира, как на 
первичном, так и на вторичном рынке жилья, — рассказал вице-премьер. 

Хуснуллин подчеркнул, что недвижимость при помощи сертификата жители Херсонщины 
смогут приобретать в любом регионе страны. Кроме того, он анонсировал «вертолетные» 
выплаты тем, кто из-за боевых действий и переезда лишился личных вещей. 

— Предусмотрена определенная помощь за утерянные вещи, чтобы у людей была 
возможность приобрести предметы первой необходимости, — сказал Марат Хуснуллин. 

Конкретные суммы выплат вице-премьер пока не называл. 
По закону государственный жилищный сертификат — это именное свидетельство, 

которое дает право на безвозмездную субсидию на приобретение недвижимости. Документ 
не является ценной бумагой и чаще всего ограничен определенным сроком действия. Будут 
ли сертификаты для жителей Херсона лимитированы во времени, вице-премьер не уточнил. 
На получение сертификата имеют право граждане, нуждающиеся в улучшении жилищных 
условий, а также ряд категорий льготников. Среди них, в частности, вынужденные 
переселенцы. Конкретной суммой жилищный сертификат не ограничен. Размер субсидии, 
обеспеченной сертификатом, зависит от условий конкретной федеральной или региональной 
программы. Сумма рассчитывается исходя из норматива стоимости одного квадратного 
метра жилой площади на дату выдачи документа и состава семьи получателя сертификата. 

МК 
 
Мобилизация завершается, демобилизация будет не скоро 

Власти постепенно начинают сворачивать проведение частичной мобилизации. На 
прошлой неделе президент Владимир Путин впервые обозначил ориентировочные сроки 
окончания процесса – конец октября. «Эта работа уже заканчивается. Сейчас 222 тыс. 
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человек мобилизовано из 300 тыс. Думаю, что примерно в течение двух недель все 
мобилизационные мероприятия будут завершены», – сказал глава РФ. Некоторые регионы не 
стали использовать все отпущенное президентом время. Мэр Москвы Сергей Собянин 17 
октября сообщил, что мобилизационное задание Минобороны столица уже выполнила. 
Следом аналогичное заявление сделал губернатор Московской области Андрей Воробьев. 

До них такие заявления делали и другие главы регионов, и не исключено, что о 
выполнении плана начнут объявлять все больше руководителей. Точку может поставить 
президент указом о завершении мобилизационной кампании. Министр обороны отрапортует о 
достижении всех целей. Даже если на этом этапе реальный результат на самом деле 
окажется хуже запланированного – властям, похоже, уже не до этого. 

Краткосрочной целью частичной мобилизации, судя по всему, было удержание линии 
соприкосновения от обвала после того, как из-за нехватки сил военные были вынуждены 
оставить Харьковскую область, а затем и часть других территорий. Подготовка призванных, 
согласно раскрытым президентом параметрам, проводится в сжатые сроки: 5–10 дней в 
частях-формирователях, 5–15 дней в боевых частях плюс дополнительное слаживание в 
войсках, участвующих в боевых действиях. То есть если брать по минимуму – лишь 10 дней 
перед отправкой на фронт. Это явная спешка, которую можно объяснить необходимостью 
заткнуть дыры в обороне. 

Однако из способа экстренного решения острой, но локальной военной проблемы 
частичная мобилизация сама превратилась в проблему гораздо большую, всероссийскую – 
социальную, психологическую, управленческую, экономическую, возможно – политическую. 
На днях стали появляться фото- и видеоматериалы из некоторых городов, на которых 
запечатлены ситуации, очень похожие на облавы: повестки якобы вручались всем подряд 
мужчинам на улицах, в подъездах, во дворах. Власти отмежевались от таких методов, и 
возникло ощущение, что неэффективность мобилизационного процесса достигла пика, если 
его организаторы на местах прибегают к таким способам выполнения разнарядки. Или, 
доводя ситуацию до опасного предела, пробуют ее саботировать, что еще хуже. 

Обстановка на фронтах спецоперации несколько стабилизировалась, а 
«мобилизационный кризис», напротив, принимал затяжной угрожающий характер. В этих 
условиях скорое прекращение мобилизации, видимо, не повредит ходу спецоперации, но 
заметно снизит накопившееся в обществе напряжение. Однако сам сюжет еще далеко не 
исчерпан. 

Путин настойчиво обращает внимание на необходимость работы над ошибками и 
модернизации мобилизационной системы. Наблюдаемая в этой сфере «бестолковщина», по 
его словам, – хороший повод разобраться с накопившимися там проблемами. Другими 
словами, систему будут готовить к тому, чтобы, если и когда потребуется, можно было 
повторить процесс на качественно более высоком уровне. И хотя пока президент 
подчеркивает, что в обозримом будущем новых волн призыва военнообязанных не 
планируется, понятно, что ситуация может поменяться. 

Главное – остаются вопросы, связанные со снабжением уже мобилизованных россиян, 
соблюдением их прав на социальные выплаты и льготы. Еще нужно готовиться к неизбежным 
похоронкам. По крайней мере до тех пор, пока не пройдет демобилизация, о которой пока 
никто не говорит и не думает – судя по всему, до нее еще очень и очень далеко. 

«Независимая газета» 
 

6. Разное 
 

Привести Украину к полной капитуляции: загадка Суровикина. Откуда возникли смелые 
«слова генерала» 

«Я не желаю больше жертвовать российскими солдатами в партизанской войне против 
полчищ фанатиков, вооруженных НАТО. У нас достаточно сил и технических средств, чтобы 
привести Украину к полной капитуляции». Эту цитату приписывают Сергею Суровикину. 
Официальных подтверждений — ноль. Но, что куда интереснее, официальных опровержений, 
не говорил, мол, такого, тоже ноль. 
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Цитата возникла как-то сама собой, замелькала в телеграм-каналах, в СМИ и 
соцсетях. Материализовалась, казалось бы, из ниоткуда. Но так же в облаке — сгущается и 
сгущается влага, маленькие капельки сливаются в капли побольше, и вот уже на 
заждавшуюся землю льет освежающий дождь. 

А здесь «сгустилось» коллективное бессознательное. Тот факт, что с той стороны 
действует НАТО, признается на государственном уровне. Тот факт, что с той стороны с нами 
идет война, а с нашей — специальная военная операция — очевидно, как белый день. 

Тот факт, что с нашей стороны достаточно сил и средств… Ну давайте вспомним фразу 
Путина про то, «что мы еще всерьез не начинали». 

Тот факт, что Украину нужно привести к полной капитуляции… А как еще можно 
выполнить заявленные цели СВО — денацификация и демилитаризация? Вдруг 
одумавшийся Зеленский выйдет под ручку с Арестовичем и Залужным и скажет: так, Крым, 
Донбасс и прочие русскоязычные регионы — это Россия, все остальные — быстро сдаем 
оружие на металлолом, в госуправление набираем исключительно кришнаитов, которым вера 
запрещает воевать, нацистов запрещаем законодательно и все это заверяем письменными 
гарантиями Макрона, Шольца и Байдена? Так, что ли? 

Да даже если и так — ни одной письменной гарантии Запада веры уже нет. Либо полная 
капитуляция и уничтожение нынешней украинской государственности (не путать с 
украинцами), либо через несколько лет — всё по новой. Простой, на поверхности, пример — 
Германия после Первой мировой. (Сдается мне, аналогичные тезисы о судьбе Украины мы 
еще услышим от нашего начальства — просто время еще не пришло.) 

Политолог Сергей Марков полагает, что отсутствие официального опровержения 
приведенной выше цитаты доказывает, что это были реальные слова Суровикина, сказанные 
неформально. Но так, чтобы все услышали. А шум про то, что эти слова фейк, разгоняют те, 
кто очень не хочет, чтобы такие слова были. 

Есть и еще доказательство, на мой взгляд более серьезное, – действия. 
Назначение Суровикина состоялось аккурат после теракта на Крымском мосту и 

ознаменовалось решением (очевидно – верховного главнокомандующего) об ответе - 
массированном налете на инфраструктуру Украины. Который не прекратился, а перешел в 
фазу методичного, ежедневного уничтожения критически важных объектов. 

Зря Зеленский надел футболку «переходи на темную сторону» — теперь сидит в 
темноте и признается, что с 10 октября было разрушено 30% украинских электростанций. С 
украинскими «контрнаступами» тоже начались проблемы — формирующаяся в Белоруссии 
совместная группировка наших войск уже заставила ВСУ оттягивать силы к Киеву. А это 
значит — появилось время, и когда фронт будет укреплен мобилизованными, потери будут 
минимизированы. 

Но даже если Суровикин не произносил этих слов, цитата ведь ему «легла». И вся эта 
история показывает — люди устали ждать честности, ответственности и решительности. 
Заждались. И, похоже, дождались. 

МК 
 

Что будет с рублем и с нами 
В последнее время российский рубль несколько ослабил свои позиции против доллара и 

евро. На фоне запланированного бюджетного дефицита и ожидаемого роста налогов на 
нефтяные и газовые компании это, конечно, порадовало министерство финансов и 
экспортеров и оставило равнодушными обычных граждан. Влияние на инфляцию ослабления 
рубля традиционно будет достаточно скромным. 

Однако с дальнейшим снижением ключевой ставки Банк России теперь однозначно 
повременит. Сейчас ключевая ставка составляет 7,5% при целевом уровне 6–8%. И те, кто 
надеялся в ближайшее время взять кредиты по более низким ставкам, вряд ли смогут на это 
рассчитывать. Вкладчики же, наоборот, могут быть довольны, проценты по рублевым 
депозитам не изменятся или даже подрастут. Под Новый год Сбер и другие ведущие 
коммерческие банки традиционно предлагают новогодние и рождественские вклады с 
повышенной фиксированной ставкой. 
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Вместе с тем курс доллара по отношению к рублю сейчас примерно в два раза ниже, 
чем сразу после начала СВО. Люди, которые поддались панике и купили американскую 
валюту по 120–150 руб., совершили, наверное, худшую сделку в своей жизни. И 
фундаментальных шансов хотя бы сократить свои финансовые потери у них по-прежнему 
нет. 

Некоторое ослабление российского рубля было, прежде всего, следствием обострения 
ситуации вокруг Украины. Забавно было читать один из обзоров о том, что спекулянты 
покупали американскую валюту на опасениях ядерного конфликта России и НАТО – можно 
подумать, что после ядерного конфликта кому-то в мире понадобятся доллары. 

А если без шуток, то за российским рублем стоят цифры, которые фактически исключают 
резкую девальвацию рубля. На текущей неделе прошло сообщение Банка России, что 
профицит текущего счета платежного баланса РФ в январе-сентябре увеличился в 2,6 раза, 
до уровня 198,4 млрд долларов. Проще говоря, извне мы получаем денег гораздо больше, 
чем там тратим. Сказываются высокие цены на нефть, газ, металлы, зерно, а также 
санкционное обнуление импорта. Из популярных у россиян зарубежных поездок осталась 
только Турция. 

Традиционно влияние на курс рубля, а также котировки российских акций и ОФЗ 
оказывали действия финансовых спекулянтов из недружественных, прежде всего, 
англосаксонских стран. В случае обострения внешнеполитической риторики или ужесточения 
монетарной политики Федрезерва, что мы наблюдаем сейчас, рубль автоматом попадал под 
продажи. 

Примерно 30–40% находящихся в обращении акций российских голубых фишек 
принадлежит западным инвесторам, прежде всего, из США и Великобритании. Для того чтобы 
гасить девальвацию интервенциями в случае подъема ставки ФРС, Банк России и создавал 
свои международные резервы. Однако сейчас инвестиции фондов из США и союзных им 
стран в акционерный капитал российских компаний заморожены. Устроить распродажу, как на 
любом другом развивающемся рынке, они при всем желании не смогут. 

С фундаментальной точки зрения, справедливым сейчас можно считать уровень 60–70 
руб./доллар. Курс для россиян достаточно привычный. При этом, учитывая потребности 
Минфина в слабом рубле и лобби экспортеров, вероятно, на конец года значение курса будет 
ближе к верхней границе. 

Для желающих поспекулировать есть голубые фишки на Московской бирже. Для не 
желающих рисковать – рублевые депозиты. Не стоит связываться с долларом. Для россиян 
это токсичная валюта. 

Взгляд 
 

7. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 19.10.2022 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 61,70  ▼ 0, 06 

EUR 60,53 ▼ 0, 03 
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8. Прогноз погоды 
 

По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
 

 
 
 


